

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pessac, le 11 juillet 2024



LA CAMPAGNE QUI PIQUE ! « Cet été, ne vous laissez pas *bêtement* piquer votre sang, **donnez-le !** »

C'est le thème de la grande campagne de mobilisation que lance cet été l'Établissement français du sang Nouvelle-Aquitaine pour inviter les citoyens à donner ! L'objectif : augmenter le nombre de RDV pour remonter des réserves aujourd'hui trop basses pour répondre aux besoins de l'été et notamment ceux liés aux JOP.

Comme cela a déjà été le cas dans le passé à l'occasion de grands événements et rassemblements, l'établissement a bien entendu préparé cette période estivale inédite. Plusieurs mesures ont en effet été mises en place pour maintenir au maximum l'offre de collectes : adaptation de la planification des collectes franciliennes pour continuer à accueillir les donneurs et renfort de la capacité de prélèvements de toutes les régions non concernées par les JOP, comme la Nouvelle-Aquitaine, afin de faire jouer la solidarité inter-régionale.

« A quelques jours de l'ouverture des Jeux Olympiques et Paralympiques, nous avons pour objectif de maintenir nos réserves au plus proche des 105 000 poches de sang, au regard des festivités mondiales que notre pays accueille. En Nouvelle-Aquitaine, qui recueille 10% des dons nationaux, il faudrait que nous soyons aujourd'hui à 10 500 poches, or, à ce jour, le compte n'y est pas avec des réserves très basses en O négatif. La mobilisation et la générosité de toutes et tous est donc essentielle ! Avec notre campagne média, nous avons choisi d'interpeller de manière humoristique, les vacanciers, travailleurs ou touristes sur la nécessité de donner cet été », précise le Dr Fabien Lassurguere, Directeur de la collecte et de la production de l'EFS Nouvelle-Aquitaine.

Une campagne qui pique !

Avec l'accroche, « Cet été, ne vous laissez pas piquer votre sang, donnez-le ! » l'EFS rappelle que l'on peut choisir de donner son sang et non pas (que) subir les attaques des moustiques, trop friands à notre goût de ce produit si précieux.

Cette nouvelle campagne de l'EFS Nouvelle-Aquitaine surfe sur un sujet qui parle à tous et proche du quotidien des Français et souligne par ailleurs l'engagement essentiel que chacune, chacun peut avoir.

Si cette campagne devrait faire sourire les donneurs, elle a surtout vocation à interpeller les citoyens qui ne donnent pas encore.

Elle sera déployée dans les médias notamment radio et sur les réseaux sociaux de la mi-juillet à la mi-août.



Donner son sang : **LE geste indispensable de l'été !**

- En Nouvelle-Aquitaine, **1 000 dons sont nécessaires chaque jour** pour soigner les malades. Si en été les besoins restent constants, les collectes dans les entreprises et les campus sont suspendues. Privé de ces donateurs, l'EFS doit donc mobiliser à la fois les travailleurs et les vacanciers en s'installant notamment sur leurs lieux de villégiatures.
- Les **produits sanguins ont une durée de vie limitée** : 7 jours seulement pour les plaquettes, 42 jours pour les globules rouges.
- **Le groupe 0 négatif est essentiel en cas d'urgence vitale immédiate** ! Les donateurs de groupe O rhésus négatif dits « donateurs universels », ont des globules rouges qui peuvent être transfusés à tout patient quel que soit son groupe. Ils sont donc indispensables notamment en cas d'urgence vitale immédiate lorsque le groupe du receveur n'est pas connu.

Le don de sang, pour quoi faire ?

Chaque année, **un million de patients est soigné** grâce aux dons de sang, directement via la transfusion sanguine ou indirectement par l'utilisation des médicaments issus des dons de plasma.

Les produits sanguins sont utilisés dans plusieurs indications thérapeutiques pour :

- les patients atteints de cancer ;
- les patients atteints de maladies rares, génétiques ou chroniques, drépanocytose, thalassémie, maladies auto-immunes, etc. ;
- les victimes d'hémorragies (accidents, accouchements, interventions chirurgicales, etc.).

Le don de plasma, un enjeu sanitaire croissant !

Le plasma est la partie liquide du sang dans laquelle les cellules sanguines (globules rouges, globules blancs et plaquettes) sont en suspension dans nos vaisseaux sanguins. Il contient des **protéines et des anticorps qui ont un intérêt thérapeutique majeur**. Il s'agit notamment des immunoglobulines, des facteurs de coagulation ou encore de l'albumine.

Au cours des dernières années, les usages du plasma n'ont cessé de se diversifier et de s'amplifier (vieillesse de la population, augmentation des maladies chroniques, évolution des pratiques médicales...) ce qui crée une augmentation de la demande.

Le plasma permet de soigner de nombreux malades (hémophiles, grands brûlés, patients atteints de déficits immunitaires et maladies auto-immunes etc...) via la transfusion ou sous forme de médicaments dérivés du plasma. S'il est plus long (45 minutes à 1 heure pour le prélèvement) il est indispensable pour ces patients, la période de l'été peut donc être opportune pour faire l'expérience d'un premier don de plasma.

Infos et RDV : dondesang.efs.sante.fr ou l'appli « Don de sang ».

Contacts presse

→ Charente

Dr Sophie RAMBEAU-OCTEAU, responsable prélèvements
sophie.rambeau-octeau@efs.sante.fr - 06 60 98 30 66

→ Charente-Maritime

- **La Rochelle**
Paul JARROSSAY, chargé de promotion du don
paul.jarrossay@efs.sante.fr - 06 82 89 79 09

- **Saintes**
Dr Philippe JARDEL, responsable prélèvements Saintes
philippe.jardel@efs.sante.fr - 06 74 33 21 54

→ Corrèze, Creuse, Dordogne, Haute-Vienne

Colette DUPIC, chargée de communication
colette.dupic@efs.sante.fr - 06 86 67 15 41

→ Gironde

Magali LE DEVEDEC, chargée de communication
magali.le-devedec@efs.sante.fr - 06 84 00 06 35

→ Béarn & Pays-Basque, Landes, Lot-et-Garonne

Nathalie ALBOR, chargée de communication
nathalie.albor@efs.sante.fr - 06 72 32 47 45

→ Vienne

Sandrine COUIC, chargée de communication
sandrine.couic@efs.sante.fr - 05 49 61 57 51

→ Deux-Sèvres

Dr Brigitte MARTIN, responsable prélèvements
brigitte.martin@efs.sante.fr - 06 89 52 98 68